

## L'interview du dimanche Sélestat vu et raconté par Pierre Giersch

**Dix ans après son retrait de la vie politique sélestadienne, l'ancien maire Pierre Giersch publie ses mémoires d'élus.**

**Pierre Giersch, vous venez de publier votre témoignage sur 18 ans d'implication dans la vie politique de Sélestat et de l'Alsace centrale. Pourquoi ?**

Parce que dix ans après avoir quitté les affaires de la ville de Sélestat, je trouvais que c'était le bon moment, pour montrer que la vie politique, ce n'est pas que vivre dans la haine et prêcher l'amour. Que cela pouvait être rigolo (rires). Plus sérieusement, cet ouvrage est le résultat de trois ans de travail. Je suis allé consulter les archives à la Bibliothèque humaniste, généralement le lundi, pour que tout cela soit fondé non pas sur la mémoire qui est quand même fragile, mais sur des documents réels.

**Au fil des pages, le lecteur découvrira des pans entiers de l'histoire et de la vie concrète des habitants de Sélestat, mais aussi quelques anecdotes croustillantes sur ses élus, de tous bords...**

J'ai transcrit quelques échanges très drôles, notamment avec François Kretz. Je trouve que la vie politique actuelle manque un peu d'humour, même si cela

peut être dangereux, parce que tout le monde ne le comprend pas toujours. Évidemment, mieux vaut rire de soi que des autres.

**Vous évoquez François Kretz, mais aussi longuement votre action avec Gilbert Estève, dont vous avez été le premier adjoint avant de lui succéder à son décès en 1996.**

Oui, ce sont tous deux des personnalités incroyables. François Kretz n'était pas un tendre, mais je l'aimais bien. On lui a mené la vie dure quand on était dans l'opposition, on a fait notre boulot, on a montré que dans l'opposition on peut faire aussi quelque chose de constructif. Quant à Gilbert Estève... Écoutez ce que les gens disent encore en ville. « Ah si Estève était encore en vie. » C'est pour cette raison que j'ai voulu témoigner de notre action commune à travers ce livre. On se complétait, lui et moi, il a eu beaucoup de courage de me prendre comme adjoint, j'ai toujours été un électron libre. Lui, était magistrat avec une admirable capacité d'analyse et de synthèse et le verbe pour s'exprimer, et moi j'étais ingénieur capable de rêves, d'imagination mais aussi confronté aux réalisations les plus concrètes. Ça n'a pas été toujours simple ! Quand il est venu ici à Sélestat, avec des gens de Paris, les murs ont tremblé ! Je lui ai dit qu'on avait déjà des projets, au GAM, le groupe d'action municipale. Mais nos six ans passés dans l'opposition



L'ancien maire de Sélestat, Pierre Giersch, qui vient de publier ses mémoires, a choisi d'être photographié près de la stèle érigée en souvenir de Gilbert Estève. Photo Jean-Stéphane Arnold

municipale nous ont permis de faire connaissance. Très franchement, je n'ai pas cherché à être maire. Estève n'avait jamais rien dit pour la suite. À sa réélection en 1995, il m'avait confié les grands projets, l'urbanisme, l'environnement... Pour moi, ça allait de soit qu'il fallait continuer ce que l'on avait lancé même si j'aurais préféré rester premier adjoint. Mon meilleur agent électoral a toujours été ma femme ! Gilbert Estève n'était pas toujours content que ma femme lui raconte ce que les gens pensaient et disaient en ville, mais à la fin, il a compris

pourquoi elle le faisait. Un jour, le maire de Waldkirch m'a dit qu'il y avait deux qualités pour être un bon maire. Montrer dans sa profession des qualités et des compétences. Et être un « stupff » maire, quelqu'un qui est à l'écoute des gens, de tout le monde.

**Quel regard portez-vous sur la vie politique locale actuelle ?**

C'est très personnel. Vous savez, toute alternance est une bonne chose en soi, car elle satisfait une autre partie de la population. Tout le monde n'adhère pas forcément à des préoccupa-

tions intellectuelles ou artistiques, il existe une autre façon de faire, d'autres valeurs, qui peuvent s'exprimer par l'alternance. J'ai apporté mon ouvrage à Marcel Bauer, l'actuel maire de Sélestat, il m'a demandé une dédicace, ce que j'ai fait.

**Quel est l'héritage de votre équipe pour Sélestat dont vous êtes le plus heureux ?**

D'avoir mis en place, avec Gilbert Estève, une administration à la ville, de lui avoir donné les moyens de fonctionner, administrativement et techniquement, grâce à des gens compétents qui connaissent les lois et plus encore, l'esprit des lois. C'est de cela dont je suis fier, peut-être plus encore que la médiathèque, les Tanzmatten ou l'Agence culturelle d'Alsace.

**Pourquoi avoir choisi de rendre publics vos mémoires, dix ans après avoir quitté la vie politique sélestadienne ?**

Il me paraissait logique de me taire après avoir quitté la mairie, car vaut mieux ne rien dire quand on n'a plus de quoi se faire un avis, disons, autorisé comme disait Coluche. Mais je voulais évoquer l'action concrète de Gilbert Estève pour la ville. Je vous assure qu'au point final de mon livre, je me suis dit que j'avais oublié tant de choses !

**Propos recueillis par Anne Suply**

■ LIRE l'ouvrage de Pierre Giersch est consultable à la Bibliothèque humaniste et à la médiathèque de Sélestat.

### Le chiffre

## 225

C'est le nombre de collégiens qui ont participé, samedi dernier, au Challenge de l'heure au collège des Châteaux de Châtenois. Tous les coureurs ont parcouru de 4 à 15 km dans un superbe état d'esprit. Un don, au nom du collège, a été versé au Téléthon à cette occasion.

Au total, 7120 € ont été récoltés lors des différentes manifestations organisées dans le cadre du Téléthon à Châtenois : Kaffekränzel, soirées festives, tombola et les différentes ventes.

### Comcom Réunion à Kintzheim

Le conseil de la communauté de commune de Sélestat, se réunira lundi 12 décembre à 19 h, à la salle des fêtes de Kintzheim et non à la salle Sainte-Barbe de Sélestat. Ordre du jour : convention de partenariat avec la faculté de géographie et d'aménagement de l'Université de Strasbourg. SIG : avenant à la convention avec la ville de Sélestat. Redevance incitative unique : tarifs 2012. Maison de l'enfance à Châtenois : forfait définitif de la maîtrise d'œuvre. Périscolaire de Mutterholtz : avenant à la convention passée avec la commune. Renouvellement de la convention avec la Farandole. Avenant au contrat enfance jeunesse (micro-crèches). Equipements sportifs : programme d'investissement 2012. Aire d'accueil des gens du voyage : bilan de la cinquième année de fonctionnement.

### Sélestat Chorales en harmonie

Aujourd'hui à 17 h à l'église Saint-Georges, les chorales sélestadiennes invite à écouter chants festifs et de méditation réaffirmant le temps de Noël comme un instant sacré et joyeux à la fois. L'Harmonie 90 s'associe cette année à l'événement pour accompagner la chorale Junior de l'École de musique de Sélestat, l'ensemble vocal Cantabile, la chorale À Cœur joie, l'Harmonie Chorale, la Chorale Sainte-Cécile, la Chorale Grégorienne et le Chœur des Anciens Marins. Concert coordonné par l'Office de la Culture de Sélestat, entrée libre, plateau.

### Marquer son vélo

L'association CADR 67 propose aux cyclistes de graver les vélos afin de lutter contre le vol, mercredi de 14 h à 18 h au bureau commissariat de Sélestat. Tarif : 4 € et présentation d'une pièce d'identité.

### Produits de la chasse

Il est porté à la connaissance des propriétaires fonciers de Sélestat dont les terrains sont situés dans le périmètre des lots de chasse n° 1, 2, 3 et 4 que l'état de répartition du produit de la chasse pour l'année 2011 peut être consulté à la mairie de Sélestat, au service des Domaines, à partir du 15 décembre. À partir de cette même date, le versement du produit de la chasse pourra être sollicité auprès de la Trésorerie.

### Conseil municipal

La réunion du conseil municipal de la ville de Sélestat aura lieu jeudi 15 décembre à 18 h au foyer Notre-Dame-de-la-Paix. Ordre du jour : subventions spécifiques à la pratique sportive de haut niveau, convention d'objectifs 2012 entre la ville de Sélestat et le Cakcis. Acquisition d'une partie de la parcelle dans le cadre de la mise en œuvre du sentier de découverte et d'interprétation, mise en œuvre du programme pluriannuel de restauration du réseau des fossés prairiaux de l'Illwald. Orientations budgétaires 2012, subvention d'équipement à l'association des arboriculteurs pour l'acquisition d'un conteneur maritime et la réalisation d'un puits, fixation annuelle des droits de place. Politique foncière et urbaine : acquisition d'un terrain Grosse Heyden, création de la rue Robert-Guidat. Travaux : construction et exploitation d'une chaufferie Biomasse dans le secteur sud de la ville décision de principe de recourir à une délégation de service public, école Sainte-Foy rénovation couverture rue Sainte-Foy. Divers.

### Bloc-notes

#### Andlau

■ **RAMASSAGE DE VÊTEMENTS.** Un grand ramassage de vêtements, de chaussures, maroquinerie, linge de maison (draps, nappes, rideaux), en bon état en destination des pays d'Afrique aura lieu mercredi 14 décembre à partir de 8 h, par tous les temps.

■ **PÈLERINAGE AU MONT SAINTE ODILE.** Les marcheurs se donneront rendez-vous à 6 h dans la crypte de l'église Saints Pierre-et-Paul. À 8 h 30 les pèlerins de l'aurore rallieront les marcheurs à 3 km du Mont Sainte-Odile. La messe de la fête sera célébrée dans la basilique à 10 h. Le repas des pèlerins sera tiré du sac. Après une dévotion mariale à 14 h 30, les Vêpres et la bénédiction du Saint sacrement auront lieu à 15 h.

#### Dieffenthal

■ **CONCERT DU CHÔMEUR DES ROCHES.** Le chœur des Roches dirigé par Bénédicte Vanderschaeve sera en concert le samedi 17 décembre à 20 h à l'église Saint-Michel de Dieffenthal, pour un programme consacré à Noël. Entrée libre, plateau au profil des Restos du cœur.

#### Hessenheim

■ **FÊTE DE LA LUMIÈRE.** Les enseignants du RPI de Heidolsheim-Hessenheim et les membres de l'AP2H invitent à la fête de la lumière, mardi à 18 h, dans la cour de l'école de Hessenheim. Après un défilé aux lampions dans les rues du village, une petite restauration se tiendra dans la cour de l'école. Les participants sont invités à faire un geste pour la planète et à apporter une tasse pour les consommations chaudes.

#### Kintzheim

■ **VEILLÉE DU TEMPS DE L'AVENT.** La traditionnelle veillée de l'Avent et de Noël aura lieu samedi 17 décembre à 20 h, à l'église de Kintzheim, avec le Chœur du Hahnenberg, l'ensemble de musique ancienne Königs-Art et Bruno Soucaille à l'orgue. Entrée libre. Plateau au profit de la rénovation de l'orgue.

#### Zellwiller

■ **CONCERT DE L'AVANT-NOËL.** Le groupe NGV Gospel et Praises sera en concert le dimanche 18 décembre à 17 h à l'église Saint-Martin de Zellwiller, dans un programme gospel. Entrée libre, plateau.

## Orschwiller Dans l'esprit de Noël

Hier à la tombée de la nuit, le petit village pittoresque, situé sur la célèbre route du Vin, au pied du château du Haut-Koenigsbourg, s'est animé en lumière.

Entre animations, expositions et dégustations, les visiteurs de plus en plus nombreux au fil de la fin d'après-midi, ont profité de la fête dans une ambiance chaleureuse.

La fête se poursuit aujourd'hui à Orschwiller, avec notamment un espace réservé aux bambins et un concert de la Singakademie de Graz à 17 h 30... sans oublier le pianiste François-René Duchâble qui sillonnera le village sur son « piano-vélo »...

S.R.



Le village illuminé a fêté Noël hier soir. La suite aujourd'hui.

Photo Sébastien Riotto

## Solidarité Les lumières d'Amnesty

Vendredi soir, le groupe de Sélestat et sa région d'Amnesty International a défilé dans les rues de la cité pour une marche aux flam-

beaux organisée dans le cadre de l'anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'homme. L'occasion aussi de présenter

le Marathon des signatures au public, organisé par Amnesty dans plus de 50 pays et dans 200 villes en France. Par une signature, mais également d'autres gestes simples, les personnes qui le souhaitent peuvent, jusqu'au 17 décembre, apporter leur soutien à douze personnes en danger.

Vendredi à Sélestat, les militants ont souhaité mettre en lumière quatre de ces douze personnes dont les droits élémentaires sont ou ont été bafoués. Il s'agissait de Kartam Joga, un Indien militant politique, qui s'est élevé contre des abus opérés contre des populations indiennes, de Natalia Estemirova, journaliste décédée, qui travaillait notamment avec sa consœur défunte également, Anna Politkovskaïa, de Filep Karma, Indonésien qui a brandi un drapeau d'indépendance de la Papouasie et qui purge une peine de quinze ans de prison pour ce ges-

te. Derniers des quatre personnes ou groupe que les militants sélestadiens ont mis en avant : il s'agit de trois anciens hauts-grades des services de sécurité congolais, arrêtés en 2004 suite à une interview donnée à une radio, qui sont toujours en prison actuellement, sans charges ni procès à venir.

Aujourd'hui, un autre marathon des signatures se tiendra au Musée de la communication, à Riquewhir. Autre animation proposée par Amnesty International Sélestat et l'association Info Birmanie mardi : le film de Luc Besson « The lady », qui narre l'histoire d'Aung San Suu Kyi, l'opposante à la junte birmane, sera projeté au cinéma Select, à 20 h 30.

■ **CONTACTER** Amnesty International Sélestat par courriel à amnesty.selestat@gmail.fr ou cliquer sur le site www.marathondesignatures.com



Les militants du groupe sélestadien d'Amnesty International ont défilé dans les rues de la ville vendredi soir, pour leur marche aux flambeaux. Photo Jean-Stéphane Arnold